

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y DALLERES  
San Ildefonso, número 8  
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

IGDA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Los españoles en la Argentina

Por las calles de Buenos Aires piden limosna 30.000 españoles.

¿Lo sabe esto el Gobierno?

Son ochenta mil infelices que salen de España arrojados por la incuria nacional, embaucados por los agentes de emigración y hacinados en las bodegas de los buques, para que hagan buen negocio las compañías de navegación.

La guerra europea ha dejado sentir sus fatales consecuencias, más graves en la Argentina, por su defectuosa organización económica.

Los trabajos están completamente paralizados; la transmisión de la propiedad es absolutamente imposible, dándose el caso de algún propietario que para comprar artículos de primera necesidad no logra vender su finca; el pago de los alquileres se ha suspendido, no por disposición gubernativa, sino por imposición de la realidad; gran número de casas están deshabitadas, y las familias viven en las calles, vagando por la ciudad y sumiéndose cada día más en la indiferencia, la insensibilidad y la idiotez.

Ochenta mil obreros se encuentran sin ocupación en la que siempre ha sido mejor época de trabajo en la Argentina y sin medios para reintegrarse a su patria.

Es preciso que el Gobierno español se ocupe de tan grave situación, sin demora ni expedientes, exigiendo a las compañías un transporte módico, arbitrando de cualquier otra manera los medios para que puedan volver a España los emigrados que así lo desean.

## Postal diaria

¿Qué sería de la vida de un individuo sin el apoyo mutuo? Nada, absolutamente nada. Por eso, como quiera que el hombre para vivir, necesita del apoyo de otros, nada hay tan fuerte como el comunismo porque su divisa es: uno para todos y todos para uno.

Por medio de él, se llegará a la perfecta unión de todos los individuos y la libre voluntad, el odio que hoy se tiene al trabajo desaparecerá por completo, pasando a ser éste un divertimento dentro de la vida natural.

¿Quién es el que se puede mostrar refractario a tan sublime ideal? Por fuerza ha de ser ó bien un malvado ó un inconsciente.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

## El espíritu de justicia

Un rey justo, que estaba en trance de morir sin herederos, decidió legar su reino al más justo de sus súbditos.

Con cuyo fin hizo llamar á todos los hombres del reino para examinarlos, sabiendo que las mujeres son incompatibles con la justicia.

Pero es esto un bien tan difícil de encontrar sobre la tierra, que los días y los súbditos pasaban sin que el rey hallase el heredero de su reino. Persistía, no obstante en ello; pues, ¿cuál bien, semejante al de un justo mandatario, podía aquel monarca legar á los hombres?

Al fin, de la árdua selección, quedaron tres candidatos apenas. Dos que habían hablado bien, y uno que no había hablado. Porque el rey respetaba su silencio, que, como una mina preciosa, suele encerrar el oro de la cordura. Ya la cordura, decía el rey, es una forma de justicia.

¿Cuánto habían hablado del asunto con el rey!

Todos decían ser justos, pero no eran sino vanidosos que se admiraban. Pretendían que la justicia consistiera en un acomodo del mundo á sus conceptos.

Por último, vino el primero de los tres que restaban, y, solicitado para que hiciera un resumen de sus ideas dijo:

— Señor; he sido juez. Apliqué la ley con inflexibilidad y sin pasiones. Creyendo que encerraba la sabiduría de V. M. y de su pueblo; me constituí en instrumento suyo. No he faltado una sola vez á la ley. Mi concepto de la justicia es la aplicación estricta de la ley, sin una debilidad, sin una pasión.

El rey, dijo: — Es claro tu concepto de la justicia.

## La carestía del pan

¿Tienen razón los panaderos?

Esta es la pregunta que hay que hacer al pueblo de Alicante como síntesis de las consideraciones que vamos á exponer á nuestros lectores con respecto á la carestía del pan.

No es fácil convencernos, pase á todo lo que se diga, de que los panaderos tienen razón para el encarecimiento del artículo que elaboran, ni para la merma en el peso. Este último

## CUENTOS DEL JUEVES

### El espíritu de justicia

Y habló el segundo de los hombres restantes:

— Señor; he sido pobre y rico. En todo tiempo hice el bien á los amigos, como á los adversarios. A los que labraron mi fortuna, como á los que consumaron mi ruina. Pude causar daño á mis enemigos, y les hice favores. Domé mis impulsos de venganza en bien de todos. Para mí, la justicia consiste en hacer el bien á aquellos, cuyo mal nos complacería. Justo es aquel que domina su egoísmo.

Y el rey sentenció: — Has procedido conforme á tu concepto de justicia.

El tercer hombre, el silencioso, dijo:

— Señor; yo no tengo conceptos. Pero he aquí lo que me sucedió una vez: Yendo camino del hospital, llegué á una población donde tenía un conocido. Estaba fatigado, hambriento. Pedí un albergue, y me lo negó. Cuando arribé al hospital, encontré otro conocido que salía ya, dado de alta. Llevaba consigo un bagaje de ropa, y le dije: Tú, que estás sano ya hallarás trabajo. Yo estoy enfermo, y no tengo sino estos harapos. Haz el favor de darme uno de tus trajes. Y él convino en ello. Años después, aquellos dos hombres fueron condenados por un consejo de guerra al ostracismo. Yo mandaba en jefe, y podía acordarles el indulto, que ambos me pidieron por conducto de sus familias y de mis amigos. Dejé cumplirse la sentencia del que me negó albergue, y agracié al otro. Esto es todo.

Entonces el rey tendió su mano al narrador.

Un rayo de alegría hermoseó sus barbas ancianas.

Y volviéndose hacia los ministros congregados, dictaminó:

— He aquí el hombre justo.

LEOPOLDO LUGONES.

torio que perpetúa el engaño y la merma á que nos tienen acostumbrados, de siempre, los panaderos.

El alcalde debe obligar á los panaderos á que den el peso justo; si lo saben que lo suban, pero pieza que no tenga el peso determinado á su proporción debe decomisarse, y la libra de pan en pieza debe tener 500 gramos ó 400 por lo menos; las medias libras 250 ó 200 y á ese tener todas las piezas pequeñas.

Y el Ayuntamiento no debe permitir esa tendencia al robo, al engaño, ó como quiera llamarse.

Veremos que dicen de este importante asunto los señores ediles en la sesión de mañana.

*Ya sabemos por qué el Ayuntamiento debe tanta luz. Po que los concejales son gente de pocas luces.*

POETAS ESPAÑOLES

## Cantares

Besar tu boca de fuego es dar un beso al sol mismo, y besarte los dos ojos es besar dos paraísos.

Para que pase mi alma desde mi pecho á tu pecho, de mis labios á tus labios formaré un puente de besos.

Déjame que ponga un beso entre tus labios de grana, y verás cómo te sientes tras del beso con dos almas.

Si yo fuera mariposa suelta en luz del ambiente, te besaré en los labios y no podías cogerte.

Al enlazar nuestras manos tu cuerpo tiembla y vacila; enlazando nuestras almas temblamos como dos lirios.

Por no poder en tu boca, hasta en el aire doy besos, y hay, á cada beso mío, un relámpago en el cielo.

SALVADOR RUEDA.

*Nuestro simpatísimo alcalde es un excelente administrador. Pero más que administrar, sabe sonreír. Sobre todo á sus amigos.*

# A los trabajadores

La Sociedad de obreros metalúrgicos «La Montadora» en junta general extraordinaria celebrada el día 21 de Enero del presente año acordó por unanimidad el declarar traidores á Ricardo Puche Cambriels, Silvino Picó Mora y Rafael Vallejos (ambos huelguistas y de oficio caldereros) por estar realizando trabajos pertenecientes á la casa Aznar; acordándose al mismo tiempo que dicho acuerdo sea publicado en toda la prensa obrera de España.—Alicante 25 de Enero de 1915.—  
Por la sociedad, el secretario, Antonio Cuerva.

A fin de que la España proletaria entera pueda conocer á estos tres traidores, con la circunstancia de que los dos primeros son, estafadores también, hacemos con ellos lo que la justicia hace con los criminales, fícharles para que puedan ser reconocidos.

Señas de **Ricardo Puche**

- Profesión calderero.
- Estatura alto.
- Ojos negros.
- Bigote negro.
- Tez morena.
- Orejas carnudas.
- Labios gruesos.
- Nariz grande y roma.
- Entrañas de fiero.

Señas de **Silvino Picó**

- Profesión calderero.
- Estatura regular.
- Ojos negros.
- Bigote negro y pequeño.
- Tez amarilla.
- Orejas pequeñas.
- Labios el inferior caído.
- Nariz puntiaguda.
- Entrañas de bribón.

Señas de **Rafael Vallejos**

- Profesión calderero.
- Estatura baja.
- Ojos negros y bizcos.
- Bigote negro.
- Tez morena.
- Orejas pequeñas.
- Labios finos colorados.
- Es un borracho perdido.
- Entrañas de idiota.

(Se ruega la reproducción de estas fichas en toda la Prensa obrera, manifestando al propio tiempo á todos los trabajadores que se precien de honrados, eviten el contacto de estos tres traidores, víboras inmundas, viles instrumentos de la criminal burguesía.

LA COMISION DE PRENSA

*El colmo de un farolero es «pagar» un traje de luces.*

*Y el de un Ayuntamiento es el de no «pagar» las luces del alumbrado de la capital.*

## Mendiga rica

Con motivo de la muerte repentina de una anciana, que vivía de la limosna del vecindario, en calle Duque Montemar, de Sevilla; personóse el Juzgado.

El departamento es de proporciones reducidísimas. Tendrá aproximadamente, dos metros, y el menaje lo componían un camastro infecto y una silla.

No faltó quien indicara á los funcionarios judiciales sus sospechas de que la finada tenía «cuartos», y aun más, que había otorgado testamento á favor de unos sobrinos, siendo albacea D. Antonio Arbolanche.

Se procedió al registro de los harapos de la mendiga, y entre ellos se encontró la friolera de 22 565 70 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 22 322 10, en una libreta del Monte de Piedad, 150 en billetes de 50 pesetas y 93 50 en metálico.

También se encontraron dos sortijas de oro sin valor.

## La crisis obrera

«LA DEFENSA» SOCIEDAD DE TRABAJADORES DE FÁBRICAS Y ALMACENES.

Esta Directiva ha tenido á bien, convocar á las Directivas de las Sociedades que forman el pacto de unión con la misma, las cuales son las siguientes:

«La Marítima», «La Paz» y «La Terrestre» del puerto, carreros «El Progreso», tenderos «La Defensa» y asefradores mecánicos «La Igualdad», á una reunión que se celebrará en el local de la Casa del Pueblo, el día 29 del corriente á las ocho de la noche, con el fin de tratar en ella, lo difícil que resulta sostener por más tiempo esta grande paralización de trabajos, y por extremada dignidad de estos obreros de no acudir al extremo sumamente vergonzoso como lo es la mendicidad, resultando por distintas causas víctimas de la miseria.

Alicante 27 de Enero de 1915.—El secretario, José Herrero.

## Frases e ideas

Amor á la patria, humanidad; términos vagos y vacíos de sentido que los hombres han inventado para esconder su insensibilidad bajo el velo mismo del sentimiento. Las expresiones me recuerdan siempre el reproche que nuestro Señor hacía á los judíos:— ¡Hipócritas! decía él.— ¡Hijos desnaturalizados!...—Madame Necker.

El hombre enérgico y fuerte es el triunfador de nuestra época.—Dangenes.

La causa de casi todos los fracasos es una: la debilidad de nuestra voluntad; nuestro horror por el esfuerzo, y, sobre todo por un esfuerzo duradero.—Pavot

## DE ELDA

Medida provisoria para los esquirols de la casa Aznar.

En el sitio más á propósito para el caso, han sido puestos los nombres de los esquirols de la casa Aznar, en el Centro Obrero de Elda.

Que no se les ocurra venir á esta porque no podrán estar; pues tendrían que abandonar la población, por estar atacados de lepra moral, y si se quieren convencer que prueben á venir.

UN SOCIO.

## ¡Ya escampa!

Frutos de la «administración» municipal

Ayer circuló el rumor de que las fábricas de luz eléctrica han anunciado que están dispuestas á no dar fluido para el alumbrado público, si el Ayuntamiento no les paga los tres meses de consumo que les adeuda.

De resultar confirmado el rumor, se evidenciará una vez más que con los administradores que padecemos podremos estar muy á gusto los paraguados, la enormidad de los que disfrutan sus dos municipales y gratificaciones injustificadas; pero lo que es el pueblo se vá convenciendo de que los de la comanditaria cada vez lo hacen peor.

No faltaba más que dejen á oscuras la ciudad después de los disparatados presupuestos que han aprobado.

Consolémonos con que eso no será el menor conflicto que se nos planteará este año.

Y los alicantinos tñ tranquilos como si viviéramos en el mejor de los mundos.

Anoche á primeras horas se efectuó en Alicante un escandaloso robo.

Nos sorprende esto, porque con tanta policía como tenemos... es difícil.

## Robo y atraco escandaloso

Ayer, serian aproximadamente las siete de la tarde, aprovechando la ausencia de la dueña de la casa número 7 de la calle del Jazmin, Josefá Martínez, penetraron dos hombres, los que armados de cuchillos atracaron y amordazaron á la hija de la dueña llamada Asunción Ors, que está en cinta, envolviéndole la cabeza con una manta y arrojándola al suelo.

Mientras uno de los criminales custodiaba á la víctima, con el pié sobre el vientre de la infeliz, el otro registraba la casa, dando la casualidad que en aquellos momentos regresara la madre de la Fábrica de Tabacos en donde se hallaba trabajando, la que al ver el desorden empezó á dar voces acudiendo los vecinos.

Los criminales emprendieron la fuga, sin que pudieran ser capturados, llevándose 80 pesetas que pudieron coger, por no haberles dado tiempo á otra cosa cuando fueron sorprendidos.

La policía, como siempre, brilló por su ausencia.

## NOTICIAS

En vista del grandioso triunfo obtenido por el joven Salvador García concertista de guitarra discípulo de Tárrega, en el concierto celebrado en el Orfeón de Alicante, el próximo domingo deleitará de nuevo al público con su arte exquisito, dando un segundo concierto, con un programa clásico y selecto.

Han sido devueltos informados favorablemente los presupuestos municipales de Alfafara, Sella, Denia y Canada y con reparos los de Castalla, Forna, Tárbeno, Villena, Cuatretonde, Monovar, Pedreguer, Benimantell, Sax y Bigastro.

Por los Ayuntamientos de Dolores, Santa Pola Villena é Ibi, se cita á varios mozos comprendidos en el actual reemplazo, cuyo paradero se ignora, para que asistan á los actos de rectificación y cierre del alistamiento y de claración de soldados.

Los Ayuntamientos de Villena, Bigastro, Cocentaina, Famosca y Santa Pola, anuncian haber hecho la división por secciones de sus respectivos terminos, con el fin de proceder, en su día á la elección de vocales asociados.

El director General de Obras Públicas ha librado á la Jefatura de esta provincia 30.000 pesetas para la continuación de los trabajos que se están efectuando por administración, de la Ermita de Polop á Sax.

En la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia se han recibido definitivamente las obras de acopio de piedra para la conservación del firme de la carretera de tercer orden de Aspe á Santapola y de Novelda á Torrevieja, cuyas obras han radicado en los términos de Elche, Crevillente, Dolores, Catral, Almoradí y Rajales.

El fuerte viento de la pasada noche apagó algunas luces del alumbrado público.

Dentro de poco se apagarán todas si el Ayuntamiento no paga. Estamos lucidos.

## AVISOS

LOS ALMACENISTAS

La Sociedad de obreros almacenistas con el fin de que todo trabajador puede ser protegido de las arbitrariedades de los patronos y fomentar á la vez la buena unión obrera.

Esta entidad, en Junta general ordinaria, celebrada en 18 del que rije acordó conceder una amnistia que empezará á rejir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año; invitando para la misma, á todos aquellos que, no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta Sociedad resulte doble fuerza cuanto más personal haya en ella, le reuelto la misma.

conceder el ingreso a cuota corriente á los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecian á la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citada, vendrán obligados á pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad se les considerará como bajas.

A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistia general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistia durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero próximo.

La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio, á fin de que todos, como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad. -- El delegado, Segundo García.

Por los metalúrgicos

La Sociedad «El Gramil» á todos los carpinteros, ebanistas y similares.

Esta sociedad en vista de que los compañeros metalúrgicos más de tres meses que se encuentran en huelga y puesto que el triunfo de los huelguistas ha de ser por el apoyo de todos los trabajadores, ya individual ya colectivamente; y como esta sociedad se encuentra falta de fondos ha tenido á bien abrir una suscripción voluntaria para que todos los de nuestro gremio contribuyan en ella con las fuerzas de cada cual.

Compañeros, el triunfo de los metalúrgicos, no solamente es el triunfo de las Sociedades, sino, el de toda la clase trabajadora en general, así pues las causas de los huelguistas es la nuestra y no debemos dejarlos perecer por lo tanto podemos acudir á nuestra sociedad domiciliada en la Avenida de Zorrilla núm. 2, todas las noches de 7 á 8 y los domingos de 10 á 12.

Esperamos sabréis interpretar nuestros deseos y acudiréis á llenar las listas de suscripción que esta sociedad tiene abiertas para beneficiar á dichos huelguistas.

Alicante 24 y 15. -- Por la sociedad, el secretario, R. Ripoll.

LOS METALURGICOS

Esta sociedad celebrará hoy día de la fecha junta general ordinaria, á las ocho y media de su noche.

Se ruega la asistencia á todos sus asociados por ser asuntos de interés los que se han de tratar.

Alicante 28 de Enero 1915. -- La Directiva.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, abstrato jurista del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 73 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Jofonso, 8.

Hoy Nobles y plebeyos

Alcance postal

Los Ingleses de Damasco

El Cairo. -- Un médico inglés, que acaba de venir de Siria, ha contado lo siguiente: «He estado preso como rehén.

Estaba en Damasco encargado de una misión científica.

Cuando llegó á Damasco la noticia de que un crucero inglés amenazaba la línea férrea de Alexandrette, todos los ingleses de la ciudad fueron encarcelados.

Y se nos obligó á firmar un telegrama, dirigido al comandante del buque, en que le decíamos que si no desistía de su propósito, seríamos fusilados apenas surti herido el primer turco no combatiente.

A los cuatro días, como el crucero se alejase, recobramos la libertad.

En el Cáucaso

El «Novoie Vremia» recibe un despacho de Tiflis, según el cual los turcos ofrecen desesperada resistencia en las orillas del río Tcherek.

Khepa ha sido bombardeada por la escuadra rusa en el mar Negro.

Los turcos han tenido que evacuarla.

Precauciones

Atenas. -- Los turcos temen que la escuadra rusa del mar Negro, penetre en el Bósforo y bombardee Constantinopla.

Todo ha sido dispuesto para que el Sultán y los ministros, si es necesario, se refugien en Asia.

Son fortifica los los arrabales de Estambul.

Frecuentes

Tanger. -- Nuevamente ha elegido la gente maleante del elemento indígena para el campo de operaciones el territorio inercial.

En poco tiempo se han registrado los secuestrados de una familia española que residía en las afueras de Tánger; de los cazadores, uno es español y otro italiano, y de dos españoles que guardaban cinco cabras, que los secuestradores se llevaron.

Por últimos, ayer mismo, en las inmediaciones del pueblo de Poleta del tabor número 1, se llevaron dos caballos que se habían quedado rezagados del convoy que avituallaba las posiciones españolas del límite internacional de Tánger.

Hoy Nobles y plebeyos

carne humana, se enseñoreó de todo, y cometió los mayores y más atroces de los crímenes.

Cuando la calma se restableció un tanto, el sueño nos rindió á los dos, y acurrucados en un rincón de la cueva y cubiertos con el mantón que abrigaba á ella, y una poca de hojarasca que, allí había, quedaron nuestros cuerpos, mientras nuestras almas se elevaban, tal vez en busca de nuestras respectivas madres ya que ambas debían estar esperándonos con los brazos abiertos, sentadas sobre el trono de gloria y de esplendor que forjara nuestra mente ilusoria é infantil.

Los matutinos rayos del sol me despertaron, y lo primero que hice fué, imitando á los tibios rayos solares, besar la frente de aquella infeliz criatura que sin sospechar el verdadero alcance de la tragedia de aquella noche, dormía reposada y con la tranquilidad de un ángel.

¡Qué situación más angustiosa, hijos míos!

Después de aquella noche, quedamos, Elisa y yo, como dos hojas secas, desprendidas prematuramente del árbol de la vida, sin que ninguno de los dos pudiéramos tener la más remota esperanza de consuelo á nuestras penas.

Yo huérfano de padres y hermanos; y ella, desde entonces, también quedaba completamente sola, ya que

coro. Volvió á salir el ayuda de cámara, me entregó una nueva carta, para que se la diera al portador de la anterior, y al salir de la Granja, oí que las puertas y ventanas de esta que permanecían, ya por costumbre, abiertas casi siempre, eran cerradas precipitadamente.

Le entregué la carta al misterioso visitante, y pocos momentos después me encontraba ya entregándome á los amorosos brazos de Morfeo, en mi humilde, pero alegre cabaña.

Aquella noche, como otras muchas, cuando tendido en mi modesto y limpio lecho miraba en derredor de mí y veía la cama del autor de mis días desierta, aflían á mi mente, en loco tropel, tristes y dolorosos recuerdos que se reflejaban en mi semblante pálido y melancólico.

Pasaban ante mis ojos, y como fantasmagórica visión, los primeros y felices días de mi vida; los acerbos sufrimientos que amargaron los últimos pasos de mi madre, por la senda de la existencia; la muerte de mi querido padre, y la soledad en que yo vivía.

Estas visiones eran interrumpidas con frecuencia por breves, pero terribles parentesis, mediante los cuales me filaba ante mis ojos, toda la magnificencia y pompa con que vivían felices y gozosos gran número de mortales.

¡Oh, que triste era mi vida!

NUEVA SOMBRERERIA
J. A. Covedo
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. - Ultime novedades en sombreros.
PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consulto Personal

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en el siglo menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Importante

Se pone en conocimiento de los comerciantes que en la calle de Trafalga, núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de...

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Continuación, 6.-ELDA

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8 ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, cañales. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for monthly, quarterly, and semi-annual subscriptions in Alicante and elsewhere.

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno. - Sección permanente todas las noches. Gran decoración cinematográfica. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades. - Todas las noches grandes espectáculos cinematográficos. - Preferencia 15 céntimos.

Cine Sport. - Sección de cinematografía y variada todas las noches. - Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nueva. - Sección permanente de cinematografía. Todas las noches espectáculos de notables películas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO. - El establecimiento de bebidas del Puerto de La Refugata ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cerveza toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

Vivia tan sólo...

Haciéndome estas y parecidas reflexiones me hallaba, cuando me pareció oír una fuerte detonación en el exterior de la Granja, y ruidos golpes dados contra la pared de la verja.

Me apresuré á levantarme, y apenas hubé puesto los pies en el suelo, cuando llamaron á la puerta de mi cabaña con débiles golpecitos.

-¡Juan, Juan ¿abres?—decía una vocecita débil.

No me cabía la menor duda: era mi amada compañera en las horas de infortunio, ¡Elisa!

Abri precipitadamente la puerta, á la vez que una fuerte descarga hizo crugir á la de la verja y á la débil luz que proyectaba aun la lumbre del hogar, pude ver el rostro pálido y lloroso de mi pequeña amiga, la que gimiendo y medrosa se refugió entre mis brazos, como aquel que, huyendo de un terrible enemigo, alcanzara el anhelado puerto de salvación.

-¡Juan, Juan; no llores más, que yo no me separaré de tí. Pero di; ¿qué es lo que te ocurre? ¿Por qué has venido á estas horas? ¿Por qué lloras?— Le pregunté una vez que se hubo serenado un poco.

-¡A y Juan! ¿Qué no oyes? Son... que... vienen, Juan...! Y en efecto: las descargas continuaban con el mismo ri-

gor, y á las llamaradas de estas se sucedía un fuego de fusilería nutridísimo.

Cerré la puerta de la cabaña, apagué el fuego que ardía en el hogar, y después que abrigué en un grueso mantón de lana á mi amiguita Elisa, salí por una puerta trasera, con ella en brazos, ya que por su abatimiento de ánimo, seguirme, ni aún dar un solo paso, le era completamente imposible, y me encaminé al interior del bosque, donde existía una cueva de pequeñas dimensiones que mi padre utilizaba como invernadero para plantas exóticas y delicadas.

La noche no podía ser más fría de lo que era.

Solo el corazón de unos cuantos hombres latían al impulso del calor, pero del que produce el fuego del odio. Apesar de lo aceleradamente que yo me iba internando por la espesura del bosque, el ruido de la pelea era cada vez más fuerte ya empezaban á atronar el espacio algunos ayes de dolor.

Los asaltantes penetraron en el jardín, y antes de llegar nosotros á la cueva del interior del bosque, ya que se había trabado la lucha á las mismas puertas de la granja.

¡Qué momentos aquellos!

La granja, inexpugnable fortaleza se había defendido con verdadero heroísmo al principio de la lucha, pero después y acosada por las lamas devoradas de un fuego destructor, abrió sus puertas á la infernal soldadeca, que, ébriada de